

Las perspectivas para las remesas son muy inciertas (El Financiero 12/08/10)

Las perspectivas para las remesas son muy inciertas (El Financiero 12/08/10) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 12 de agosto de 2010 . Las perspectivas sobre el monto de remesas que entrará al país durante los próximos meses son aún inciertas, dadas las dudas que existen respecto a la continuidad y el vigor de la recuperación económica en EU, informó el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP). "Esto impactaría en el empleo y en las remuneraciones de nuestros migrantes en ese país y, en consecuencia, sobre la economía mexicana, porque las remesas son un complemento al ingreso de las familias que incrementa la demanda interna mediante el aumento en el consumo", indicó Azalea del Carmen Clemente Blanco. Al enfatizar que aún es pronto para determinar si el envío de remesas al país se ha restablecido, la investigadora del CEFP insistió en que las perspectivas son inciertas, toda vez que la recuperación económica estadounidense se ha venido dando de una manera más lenta de lo que se preveía. "Es más, en el segundo trimestre de 2010, EU registró una desaceleración en su ritmo de crecimiento, ya que el PIB aumentó a una tasa real anualizada de 2.4 por ciento, en tanto que en el primer trimestre había crecido en 3.7. "De hecho, las cifras acumuladas al primer semestre de 2010 están en línea con el panorama adverso sobre el envío de remesas a México, ya que a junio, el monto ascendió a diez mil 627.7 millones de dólares, lo que implicó una disminución de 4.07 por ciento en relación con el monto del mismo semestre de 2009." Por tanto, habrá que estar atentos sobre el curso que tomará el ingreso de remesas a nuestro país, agregó la especialista. Dijo que si bien en el segundo trimestre ingresaron al país remesas familiares por cinco mil 808.3 millones de dólares, lo que se traduce en un incremento a tasa anual de 3.67 por ciento, que parece alentador, "esta lectura se debe hacer con cautela". Clemente Blanco detalló que desde octubre-diciembre de 2007 no se registraba un crecimiento en las remesas, y que en gran parte la tasa de variación positiva resulta de la baja base de comparación que se tiene en 2009. Respecto al ingreso de remesas por entidad federativa, apuntó que la información trimestral revela que los únicos estados que registraron caídas fueron Puebla e Hidalgo.